

Protokoll
Der Sitzung der Fachschaftsvertreter Konferenz (FVK)
vom 11.12.2017

Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr
Sitzungsende: 20:28 Uhr
Sitzungsort: JMS2-Klingelhörsaal

Sitzungsleitung: Alex Brühl
Sitzungsassistenz: Philip-Alexander Caspers
Protokoll: Manuel Ovenhausen

Anwesende Fachschaften:

1. Kunstgeschichte, 2. Biologie, 3. Physik des Erdsystems, 4. Pharmazie, 5. Deutsch/Medienwissenschaft, 6. Physik, 7. Agrar und Ökotrophologie, 8. Rechtswissenschaften, 9. Informatik, 10. Wirtschaft/Politik, 11. WiSo, 12. Zahnmedizin, 13. Ingenieurwissenschaften, 14. Nordistik, 15. Pädagogik, 16. Klassische Archäologie, 17. Geographie, 18. Geschichte, 19. Geowissenschaften, 20. Mathematik, 21. Soziologie/Politikwissenschaft, 22. [...], 23 [...], 24. [...]

TOP 1: Begrüßung

Alex begrüßt die anwesenden FSen und erklärt für alle Neulinge den Sitzungsablauf. Weiter gibt er noch einige Infos zur an die Sitzung anschließenden Weihnachtsfeier.

TOP 2: Formalia

Es wird festgestellt, dass die FVK mit 24 anwesenden FSen beschlussfähig ist.

Die Vetoquote liegt bei 3 Fachschaften.

Die Tagesordnung wird einstimmig bei keiner Enthaltung beschlossen.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der Sitzung vom 13. November 2017, erstellt von Kai Steder, wird einstimmig bei 4 Enthaltungen genehmigt.

TOP 4: Neue Internationalisierungsstrategie der CAU

Frau Dr. Martina Schmode, Leiterin des International Centers der CAU Kiel, stellt den FSen die neue Internationalisierungsstrategie der CAU Kiel vor:

Derzeitig erarbeitet das International Center eine neue Strategie um das internationale Auftreten der CAU zu verbessern. Bereits ein Drittel der Studierenden war im Verlauf ihres Studiums im Ausland, gerade auf dem Campus könne dabei aber noch vieles verbessert werden. So gäbe es beispielsweise noch immer Probleme bei der Anerkennung von Praktika. Aktivitäten für und mit Geflüchteten sollen weiter ausgebaut werden. Auch das Thema Digitalisierung sei ein entscheidender Punkt in der neuen Internationalisierungsstrategie, ebenso wie ein neues Sprachkonzept, das einen besseren Umgang mit Fremdsprachen außer Englisch anstrebt.

Das große Anliegen des International Centers an die FSen sei es nun, Studierende für die Mitarbeit in den Koordinationsstrukturen zu begeistern. Dies würde die Möglichkeit bieten die Themen der Studierenden noch besser zu berücksichtigen, wobei den FSen durch ihren engen Kontakt zu diesen eine besondere Bedeutung zukomme. Frau Dr. Schmode schloss ihre Ausführungen mit der Frage, welche Themen die FSen gerne mit einbringen würden.

Es folgen mehrere Nachfragen aus den Reihen der FSen und der Koordination, die Frau Dr. Schmode beantwortet: Für die Mitarbeit von Studierenden gäbe es derzeit keine konkreten Voraussetzungen, außer, dass die Studierenden ein wenig Zeit mitbringen sollten. Ein von der FS Mathematik angemerkt Problem mit dem BAföG bei Praktika sei nach wie vor ungelöst. Der Vorteil für Studierende an der Mitarbeit sei vor allem, dass die Arbeit auch von zuhause aus erledigt werden könne, eine Affinität für die Thematik sei trotzdem vorteilhaft.

TOP 5: Vorstellung der Special Olympics Kiel 2018

Lena Marquardt, Helfer-Koordinatorin der Special Olympics Kiel, informiert die FSen über die Special Olympics, die im nächsten Jahr in Kiel ausgetragen werden:

Die CAU Kiel wird bei der Austragung des Wettbewerbs eine große Rolle spielen.

[...]

Für die Durchführung der Veranstaltung werden derzeit noch Helfer gesucht. Das Unipräsidium der CAU Kiel hat daher eine Empfehlung an die Fakultäten und Institute herausgegeben, sich an den Special Olympics beteiligende Studierende für die betreffenden Zeiträume von jeglichen Univeranstaltungen freizustellen. Interessierte sollten nach Möglichkeit die ganze Woche Zeit haben. Die Anmeldung als Helfer*in kann online vorgenommen werden. Sie erhalten eine Helfereinkleidung und ein Zertifikat als Dank für ihr Engagement. Zur Vorbereitung auf die Tätigkeiten werde es im Vorfeld auch noch eine Schulung geben.

Es folgen mehrere Nachfragen aus den Reihen der FSen und der Koordination, die Lena Marquardt beantwortet: Werbung für die Veranstaltung werde auf so vielen Kanälen wie möglich gemacht. Das Ende für die Anmeldungen als Helfer*in ist der 31. Januar 2018.

TOP 6: Baumaßnahmen auf dem Campus

[...], AStA-Infrastruktureferat, informiert die FSen über den aktuellen Stand der Baumaßnahmen auf dem Campus der CAU Kiel:

Die Fakultätstürme in der Leibnizstraße sollen in den nächsten Jahren kernsaniert werden, wobei der Umbau von einem neuen Lernkonzept geleitet werden soll. Ziel dieses Konzepts seien bessere Arbeits- und Lernmöglichkeiten zu schaffen. In den zuständigen Ausschüssen vertrete zwar das AStA-Infrastruktureferat in Interessen der Studierenden, man sei jedoch für Anregungen der FSen sehr dankbar. Es gebe die Möglichkeit, dass jeder Fachbereich sich individuell gestalten könne, dafür seien diese Ideen der FSen jedoch dringend erforderlich. Am 13. Dezember finde eine Besichtigung der Leibnizstraße statt, zu der Vorschläge nach Möglichkeit schon eingereicht werden sollen. Weiterhin werden noch Vertreter der Studierenden gesucht, die sich auch aktiv in die Planungen einbringen wollen; diese mögen sich bitte schnellstmöglich bei Frau Dr. Anja Franke-Schwenk melden.

Es folgen mehrere Nachfragen aus den Reihen der FSen und der Koordination, die [...] beantwortet: Vorschläge zur Umgestaltung der Fakultätstürme sollen nach Möglichkeit bis zum 13. Dezember, aber auch gerne noch danach eingereicht werden. Derzeitig arbeite man konkret nur an den Plänen für die Leibnizstraße, andere Teile der Uni würden jedoch auch in den nächsten Jahren folgen. Platztechnisch solle in den Fakultätstürmen das neue Juridicum für eine Entlastung sorgen, die neue Entfaltungsspielräume aufbauen werde. Die Planungen seien, dass das Juridicum 2019 fertiggestellt werden soll und dann die Türme der Reihe nach im 2 bis 3 Jahresrhythmus folgen. Der Abriss der Leibnizstraße 10 sei mittlerweile ganz vom Tisch. Ein Bibliotheksriegel zwischen der Leibnizstraße 2 und 4 soll nach Abschluss des Juridicums selbst folgen.

TOP 7: Bericht der FVK-Koordination

Die Koordination berichtet von ihrer Arbeit. Dabei werden die FSen freundlich an die anstehenden Fristen erinnert: Die letzte Möglichkeit zur Abgabe eines Verlängerungsantrages für die Parkchips ist am Mittwoch, dem 20. Dezember 2017. Die letzte Anmeldemöglichkeit für die Studien-Informationstage ist am Montag, dem 15. Januar 2018.

TOP 8: „Night of the Profs 2017“

Zu allererst dankt die Koordination allen fleißigen Helfer*innen für ihren tatkräftigen Einsatz bei der „Night of the Profs 2017“ ohne den die Veranstaltung nicht realisierbar gewesen wäre.

Anschließend werden Anmerkungen und Verbesserungsvorschläge der FSen gesammelt. In Zukunft soll die Verteilung der Getränkekisten auf die einzelnen Stände besser geplant werden. Beim nächsten Mal müssen mehr Sackkarren für den Transport der Getränkekisten bereitstehen. Der Schlüssel für das Getränkelager muss durchgehend verfügbar sein. Die Informations-E-Mail an alle Helfer kurz vor der Veranstaltung fehlte. Im CAP3 waren zu viele Helfer*innen für den Getränkestand eingeteilt. Die Türen der Getränkekühlschränke müssen vor und nach der Benutzung offengehalten werden.

Die Koordination ruft die FSen auf bis zum Samstag, dem 20. Dezember 20107, mögliche Spendenempfänger per E-Mail an die Koordination zu benennen.

[...]

TOP 9: Probleme der Fachschaften

[...]

Die FS Geschichte merkt an, dass der Studiengang Frisistik zur FS Nordistik gehört und nicht zur FS Deutsch.

TOP 10: Verschiedenes

Alex wünscht im Namen der gesamten Koordination allen FSlern ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch in das neue Jahr.

Alex schließt die Sitzung um 20:28 Uhr.